

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital en mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelta 5 céntimos

Lunes 18 de Noviembre de 1912


PUNTO DE SUSCRIPCION

Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.906

YER
Cura en 5 minutos el dolor de Cabeza, en todas las partes del Mundo, migrañas, Neuralgias; Arteriales; Dolor de Muelas, Dientes, Dolores Reumáticos, etc.
Solo cuesta un real
Se vende en todas las Farmacias
DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de la Vidua de Escudero y Depósito en España, Pérez y Cía. Madrid.

LA FUNERARIA
de Montiyuelo
La primera en su clase
Fundada el año 1870
Mayor Principal, 184 y 186
PALENCIA



Gafas y Lentes
Modelos de París y sistemas modernos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.
Cristales correctores de Presbicia, Miopia, Hipermetropía y Astigmatismo.
Ejecución exacta de las prescripciones de los Oculistas.
Lentes surtidas en Gemelos para la caza, Toros, Teatro y campo.
Reparación, reparación y colocación de lentes y cristales de todas clases.
CARRERA (Optico).
Mayor principal, 80.
Optica y Platería

DOCTOR ARTURO BUSTAMANTE
Médico de la Beneficencia provincial de Madrid y de la municipal de Madrid, por oposición, alumno de las Clínicas de París.
Especialidad en enfermedades del aparato respiratorio, pulmones y corazón.
LABORATORIO DE INVESTIGACION CLINICA
CONSULTA DE DOS A CUATRO
D. Sancho, 11, 1.º

Doctor Tomé Ortiz
Médico militar por oposición
Especialista en Partos, enfermedades de la Matriz y Vías urinarias.
CONSULTA: DE DOS A CUATRO
Calle de Barrienneve, núm. 3

5 pesetas semanales!
GRAMÓFONOS Y DISCOS
A PLAZOS
5 pesetas semanales!
450 mensuales!
Magníficos aparatos de metal Contadores eléctricos y de agua
A PLAZOS
450 mensuales!

LA NUEVA ELECTRA
Viuda de C. Garrachón
Mayor principal, 69.
Se vende un familiar y una berlina en buen uso, y condiciones. Informarán en el taller de Félix García.

Arriendo de pastos
Se arriendan para ganado lanar los del monte titulado «Valbuena» en término de Valbuena de Rio Pisuegra. Dispone de buenas tenedas, aguas y cocina para los pastores.
Para tratar, con su propietario D. Manuel Polanco, en Santoyo.

Fábrica de curtidos
Se vende o arrienda en buenas condiciones, un estenso edificio que siempre ha estado destinado para la fabricación de curtidos. También se ceden distintos materiales elaborados en la misma.
Todo ello, está situado en Herrera de Pisuegra (Palencia) donde pueden dirigirse a Sbrinos de Policarpo Zurita.

PASTOS
Se arriendan los del Montico del Obispo en término de Villagimena.
Del precio y condiciones informará Luis Campo, en Villagimena.

CARTA DE MADRID
17 Noviembre

Sr. Director:
Ya era hora de que la opinión sana, los amigos del orden, los enemigos de las ideas disolventes, dieran la cara, sin alardes vituperables, pero con la debida energía.
La manifestación de ayer, formada por los elementos que mañana han de dirigir los destinos de la patria, las manifestaciones que se celebraron en provincias, los mítines en que todas las opiniones se pronunciaron en contra de esos elementos, paladines de todo lo que significa aborrote y desorden, viene a dar un mentis rotundo a los que se complacen en desconfiar de este país, como si se tratase de un enfermo incurable.

Aun no se ha perdido el pulso. Aun puede el enfermo sufrir una crisis, y como consecuencia de ella, verificarse una reacción saludable, de la que seguramente cegará la fiebre, y el enfermo recobrará el dominio de su vigorosa constitución, el mal que le aqueja.
Buen síntoma es el apuntado. Tiempo era ya de que los elementos de orden, los imparciales, los que se limitaron hasta el presente momento a dar consejos pesimistas, y a decir crudezas contra los que dirigían los poderes públicos, se vayan preocupando de esos complicados movimientos de los que se anhela desprender a veces el fundamento de extraordinarios fenómenos, a los que se da en ciertas esferas, un significado, que acaso no tiene pero que eso no obstante acaba por influir de un modo positivo, en los acontecimientos políticos.

Hasta el presente momento, eran solo los elementos de las izquierdas, los que se congregaban en mítines, en asambleas, en manifestaciones, pretendiendo, y aun afirmando, que ellos eran los únicos que poseían la confianza popular.
Como los de enfrente, los que debían significar y poseer de hecho la confianza del país, se mantuvieron en un despectivo abandono para los intereses de la patria, creyendo con este sistema, que acabarían por conseguir que la opinión se convenciesera, de quienes eran los que verdaderamente los engañaba; la opinión pública fué como un personal usufructo de los radicales, sin que nadie le disputase ese dominio, que en realidad no les pertenecía, ni debiera estar con ellos un momento.

Este país, que al decir de grandes políticos, había perdido el pulso, estaba, por negligencia de unos, y por comodidad de otros, abandonando en poder de unos cuantos vividores, que al amparo de la política, de la que viven, se erigieron en mantenedores de los derechos del pueblo contra los que ellos llamaban, los atropellos del poder público.

No ha sido ciertamente pequeño el motivo inicial que lanzó a las masas de orden para oponerse a los que pretendían sacar del nefando asesinato de Canalejas, una lección para los políticos.

El inicuo crimen, con la brutalidad de los hechos consumados, operó esa saludable reacción en la opinión, esta, al decir de algunos de los amigos de Canalejas, es acaso el mayor servicio que ha prestado el malogrado presidente del Consejo, a las instituciones.

No faltan algunos que afirman que el ilustre político, ha sido víctima de sus propias complacencias; pero si ello fué así, dió el tributo generoso de su vida, y no es cristiano el azar sobre el responsabilidades fallidas a costa de la propia vida.

Lo que está fuera de toda duda es, que si en efecto los coqueos del asesinado presidente, dieron como resultado el salvaje crimen de la Puerta del Sol, también como consecuencia de ese mismo crimen, se ha operado esa reacción en los elementos de orden, y todos se han aprestado a organizarse para oponerse a los disolventes, robusteciendo el poder público y alentándole para que se decida a dar la batalla en el terreno en que se le presenta.

Si esta reacción continúa, que así es de esperar, tendremos ocasión de convenirnos de modo evidente, cual es la orientación de esas masas que se congregaron hasta hoy alrededor de los que se pusieron frente al poder público.

De momento ya es un triunfo que los elementos de orden busquen el pulso de esa opinión en mítines y manifestaciones. Veremos junto a quien está.

Las minas se agotan

Sabido es que el hierro es el metal que mayor consumo tiene. Tan enorme es la cantidad que se gasta, que la gente se preocupa del problema de su posible agotamiento.
Se calcula que en las naciones civilizadas queden unos 32 000 millones de toneladas. En otros países, de Africa, Asia, América y Oceanía, existen también grandes yacimientos, en los que hay por explotar cantidades importantes.

El agotamiento de las minas de hierro también preocupa a los gobiernos de algunos países que miran hacia el porvenir. Este mineral es la primera materia que ha de alimentar la importantísima industria siderúrgica. Allí donde han existido minas, en derredor de ellas se han desarrollado grandes fábricas, fundiciones y talleres. Con el transcurso de los tiempos, la industria se ha ido perfeccionando en cuanto a la calidad de los productos y en cuanto al precio de los mismos, lo cual ha permitido, no tan solo resistir la competencia que han hecho los fabricantes de otros países, sino además ponerse en condiciones de exportar al exterior cantidades enormes de hierro manufacturado.

En algunos países europeos, el equilibrio entre el mineral extraído de las entrañas de la tierra y el destinado a la manufactura, se ha roto en más de una ocasión, y la exportación en forma de primera materia, ha aumentado, llegando a ser un peligro para el porvenir de las industrias derivadas.

Para evitar este mal, y para retrasar lo más posible el momento del agotamiento de las minas, los prudentes gobiernos de estos países, han presentado a los respectivos Parlamentos proyectos de ley, que hoy están en vigor en diversas naciones.

Disponen aquellas leyes que la cantidad de mineral de hierro que se puede exportar al extranjero, sin haber sido manufacturado, sea limitada, en relación al que se consume en la industria nacional. De esta suerte, se logran dos ventajas: igualmente beneficiosas para el desarrollo de la riqueza del país.

Por un lado, se asegura la existencia de primera materia para la fabricación. Por otro, se consigna que los capitalistas que en el caso contrario de absoluta libertad de exportación dedicarían todo su capital a la especulación y lucrativa tarea de extraer y de embalsar mineral de hierro sin preocuparse ya de otra cosa, al tropezar con esa disposición restrictiva, distribuyen su dinero, y por parte de él lo dedican a la minería, y otra parte lo consagran a las industrias derivadas.

De esta suerte, el producto natural adquiere un enorme valor, y en el país se desarrolla la riqueza en forma realmente asombrosa.
Cuando se vaya presentando la crisis del hierro, al agotarse en el país, como las industrias siderúrgicas tendrán grandes condiciones de vitalidad y la producción igualmente que ahora, será muy barata, podrán resistir los gastos que representará el adquirir la primera materia en países lejanos, en los cuales haya yacimientos hoy inexplorados.

Inglaterra y Alemania se encontrarán pronto en este caso. Siguiendo en ambos países la marcha progresiva que llevan las industrias derivadas del hierro, al agotarse en ellos los complementos del mineral, no se presentará la crisis que fuera de temer en otras condiciones, y ni se cerrarán las fábricas, ni por este motivo dejarán uno y otro floreciente país de gozar la importancia mundial de que hoy disfrutan.

Ahora ya se surten en los talleres de esas naciones de mineral procedente de otros países, entre los cuales figura España en un lugar preminente. A pesar de los gastos enormes que les representa el coste del hierro no manufacturado, la conducción hasta un puerto de nuestro país, los gastos de desembarque y de conducción desde los puertos de las naciones consumidoras hasta los talleres, todavía pueden trabajar en condiciones tan sumamente ventajosas, que hacen la competencia a las fábricas españolas, no obstante los altos derechos de aduanas que defienda a nuestra producción y de lo caro que aquellos han de pagar los jornales y todo cuanto se relaciona con la mano de obra.

Lo que ocurre con el hierro ocurre con el mercurio. El distinguido publicista señor Settier ha dicho en *El Fomento Industrial y Mercantil* que si nuestros gobernantes fueran otros; si nuestra administración no fuera tan desdichada, el Estado español habría nacionalizado la venta del mercurio, y hoy radiaría en nuestro país, en uno de sus puntos, uno de los principales mercados mundiales de este metal, que es tan codiciado y que se vende a precios tan elevados.

De la misma suerte, en España se habrían creado centros industriales para transformar los azúcares nacionales, y no se daría el caso, humillante para nuestra producción, de que el mercurio que se consume en nuestra península ha de comprarlo el comercio en los mercados extranjeros; a pesar de que en gran parte es de procedencia española, pues sale en bruto y vuelve a entrar manufacturado.

Favorecer el desarrollo de las industrias metalúrgicas es un deber ineludible de los gobernantes y de los capitalistas españoles. Si eso se hiciese, gran parte de mineral que nos queda en España, en vez de ser exportado en bruto, se vendería manufacturado, obteniéndose así muy considerables ganancias.

Lotería de Navidad
Recibos para dar participación en el sorteo del 22 de Diciembre se venden en cuadernos de 24 hojas en la
Imprenta y Librería
Alonso Hijos
Mayor Pral. 71

Por Telegrafo
Primera conferencia

Madrid, 18.
La «Gaceta»
Este periódico oficial publica un anuncio participando que el Gobierno de Turquía ha levantado el bloqueo de los puertos búlgaros del mar Negro.

También dice la «Gaceta» que la flota griega ha establecido el bloque del litoral otomano comprendido entre Goumenitza y la entrada del golfo Arxa.

Barcos convertidos en buques de guerra
Con objeto de poder reunir una escuadra para batir a los turcos, el Gobierno heleno ha transformado en buques de guerra arillándoles convenientemente, un buen número de vapores mercantes.

El cólera
Cada vez son mayores los estragos que esta mortífera enfermedad causa en Turquía.

La epidemia se ha extendido y agravado notablemente. En Alexandreta se ha declarado oficialmente la existencia del cólera. En Constantinopla hay millares de atacados.

Algunos casos son tan graves, que los atacados mueren en la vía pública.

El servicio sanitario es deficientísimo, contribuyendo esto a que la epidemia se extienda con rapidéz.

Lerroux a Barcelona
Después de la conferencia que el jefe de los radicales celebró ayer con el presidente del Consejo, salió por la tarde con dirección a Barcelona, de donde regresará para el día en que el Congreso celebre la sesión en honor del señor Canalejas.

El jefe de los radicales tiene verdadero interés en asistir a dicha sesión, para fijar, no sólo el criterio de la minoría que dirige, sino el suyo personal.

Montero y el presidente
Ayer tarde visitó al Conde de Romanones el presidente del Senado, celebrando ambos una larga conferencia sobre los asuntos parlamentarios a que habrá de consagrar sus tareas la Alta Cámara desde la primera sesión.

Oficiales amotinados
Dicen de Belgrado que en Ilirio se han amotinado sesenta oficiales pertenecientes al ejército turco.

Por el artículo 29
Por este fueron ayer proclamados diputados a Cortes por el distrito de Segovia, Granada y Dolores, los Sres. García de Larracilla, Rodríguez Acosta y Ruiz Valarino. Fueron también elegidos senadores por las provincias de Salamanca y Guadalajara D. Bernardo Rengijo y D. Sebastián Valtrana.

Muertos por asfixia
Dos soldados del Regimiento infantería de Saboya, que se encuentran en Carabanchel, encendieron un brasero y despues de cerrar las puertas y ventanas se quedaron dormidos.

Cuando a la mañana siguiente algunos compañeros fueron a avisarlos se les encontraron asfixiados.

Información general

De la región

Santander
Hallazgo de un cadáver.—La guardia civil del puesto de Espeja, comunica que en el sitio denominado Matamoros, término municipal de Carpio de Azaba, ha aparecido días pasados el cadáver de un hombre.

Identificado, resultó ser el del vecino de Galligos de Argañán, Santiago Sánchez Martín, de setenta y nueve años de edad, viudo y jornalero.

Según parte facultativo, la muerte ha sido casual, producida a consecuencia de una congestión cerebral.

Valladolid
Un suicidio.—Blas María San José (a) el Tartajo, que así se llamaba el suicida, entró ayer a las cuatro y media de la tarde en el mercedero que existe en las inmediaciones del Puente Colgante, y una vez allí tomó asiento y pidió un cuartillo de vino, que tomó con natural calma.

Encendió luego un pitillo, y después de un buen rato, pagó el importe del consumo hecho y salió con dirección al Puente Colgante.

Cuando hubo llegado al centro de éste, apoyó sobre la baranda, se despojó de su americana, que depositó en el suelo en unión de un papel blanco que dejó sobre la prenda, y subiéndose a la barandilla se arrojó al río.

El dependiente de consumos metióse rápidamente en el barco del resguardo, que estaba a la orilla y se dirigió adonde había caído el Blas, cuyo cuerpo se zambulló en el agua y rápidamente salió a flote.

Con ayuda de una cayada pudo el consumidor atraerle hasta el barco; pero cuál no sería su sorpresa al ver que el que el creía salvado era ya cadáver.

La instantánea muerte del suicida, parece que no se produjo por asfixia al sumergirse en el agua, y sí por efecto de algún golpe que al caer se daría con la repisa del puente o en el fondo del río.

Intento de suicidio.—A las cinco de la tarde intentó suicidarse, arrojándose al río desde la pesquera del Batán, un hombre llamado Antonio Robles, escopero del Ayuntamiento.

Aquel no pudo realizar sus propósitos, por impedirlo su mujer Manuela Alvarez, que al sospechar la intención de su marido salió de casa detrás de él, llegando al río en el momento que se disponía a suicidarse.

Antonio fué retirado de la orilla por su mujer, el cabo Pico y el municipal Blanco, a quienes manifestó que la causa de su fatal resolución la motivaban disgustos de familia.

Asturias

Gijón
Dos heridos.—Un jornalero de Ruces, llamado Manuel Otero Suárez, de 54 años de edad, entró en compañía de otro de su edad, José Alvarez Pérez, de un sujeto apellidado Vallina Camín y de un tal Pepe, en un establecimiento de bebidas, sito en el barrio de Llano.

Manuel Otero, mostrándose sumamente pródigo con aquellos que el tenía por sus amigos, impidió que nadie pagara el importe del consumo, que aseadía a unas cuantas pesetas. Habían merendado todos muy bien, y no quedaron cortos en la cuestión de la bebida.

Pagó Manuel Otero, y entonces el Pepe y el Vallina Camín, le suplicaron que pagase café y así lo hizo el jornalero. Pero después, y ya no en forma de súplica, sino en tono de exigencia, pidieron a Manuel que pagase unas copas, replicando éste que no estaba dispuesto a complacerles de ningún modo.

José Alvarez Pérez apoyó al Manuel, censurando enérgicamente el proceder inculcable de los otros dos.

Entonces éstos se levantaron furiosos, arremetiendo navaja en mano contra el Manuel y su compañero, resultando el primero con dos heridas penetrantes en el muslo izquierdo; otra incisa, superficial, en la región lumbar; fuerte contusión en el pómulo derecho, erosiones en la nariz y herida contusa en la cabeza, todas de pronóstico menos grave.

El José Alvarez Pérez sufrió dos heridas incisivas en el hombro izquierdo.

Los agresores se dieron a la fuga tan pronto cometieron la chazaña y sus víc-

timas se trasladaron a la Casa de Socorro, en donde se les prestaron los necesarios auxilios.

Oviedo
Una desgracia.—Hallándose en el domicilio de su abuela, sito en Buenavista, el niño de dos años de edad Fernando Alonso Santurio, se puso a jugar en la cocina prendiendo fuego a sus ropas.

Cuando se acudió al auxilio de la infeliz criatura ya las llamas habían hecho presa en su cuerpo, produciéndole gravísimas quemaduras.

Después de curado en la Casa de Socorro falleció.

Galicia

Pontevedra
El trato de los emigrantes.—En la Alcaidía de Vigo se recibió una denuncia respecto a las malas condiciones que reunía una posada de emigrantes, instalada en un bajo del Paseo de Alfonso XII.

El alcalde mandó a dos inspectores del Laboratorio, para reconocer dicho local. La denuncia era exacta.

En dos reducidísimas habitaciones, que no tenían luz de clase alguna, ni ventilación, se alojaban amontonados, mezclados entre sucias muletas y restos de comidas, nada menos que 33 emigrantes.

El olor que despedían aquellos lóbregos locales era insostenible.

Los inspectores ordenaron que fuesen desalojadas en el acto las habitaciones y se procediese a la conveniente limpieza y desinfección.

El posadero egoísta, fué multado por el alcalde.

Vascongadas

Bilbao
Automóvil guiado por un muerto.—En la tarde del jueves ocurrió un suceso extraordinario inaudito, el primero tal vez registrado en la vida automovilística.

La señora de don Mariano Lopeya salió a dar un paseo en su automóvil, acompañada de don Ramón Echagüe y de la viuda de Mastier.

Guiaba el coche el «chauffeur» Emilio Coimiano, de treinta años natural de Santander, que hace pocos días había entrado al servicio de los señores de Lapeyra. A su lado iba un muchacho mecánico que estaba aprendiendo a guiar.

Cerca de Alborita, donde la carretera se desliza recta y plana el aprendiz observó que el coche que iba a toda velocidad, cruzaba y adelantaba a otros pasando casi rozándolos y sin hacer el más pequeño viraje.

El muchacho creyó que esto era una jactancia del «chauffeur», que quería asombrarse con su serenidad y pericia; pero al terminarse la recta, vio que Coimiano no iniciaba el viraje y que el coche iba a estrellarse.

Miró entonces al conductor y le vio rígido, con la cara demudada y los ojos vidriados.

El aprendiz asíó el volante, le hizo girar y luego frenó el coche y le detuvo.

Cuando fué a socorrer al «chauffeur», creyendo que había sido víctima de algún accidente, vio con horror que estaba muerto.

Debió fallecer instantáneamente sin la más pequeña convulsión, y quedó con las manos aferradas al volante, que mantuvo sin ningún movimiento.

Por lo observado por el muchacho, el «canto» caminó más de un kilómetro con el «chauffeur» muerto, y por un verdadero milagro no chocó con otros coches ni se estrelló al llegar a la curva, pues el aprendiz hizo el viraje cuando ya las ruedas delanteras estaban a un metro de la cuneta.

PARADOJAS

Parlamentarismo

Estos días se ha producido un incidente en la política inglesa muy interesante é instructivo. Tal vez sin la tragedia de Madrid no hubiera pasado inadvertido para los políticos de la corte que cultivan el arte de buen gobierno con sinceridad. No serán éstos muchos, pero algunos hay y a ellos nos dirigimos.

En Inglaterra está planteado desde hace muchos años el problema de la autonomía de Irlanda, problema no igual pero parecido al del regionalismo que hace años también, se planteó aquí. Y el proceso de ambos problemas ha seguido una tramitación muy parecida. Insistencia, tenacidad, constancia por una parte, por otra negativas formales pero más débiles cada vez. El centralismo replegándose y cediendo paulatinamente. Al fin el pleito, que fué siempre un pleito de oposición, pasó a ser gubernamental.

Casi al mismo tiempo que Canelejas prohibía aquí las Mancomunidades y trataba de imponer este avance autonomista desde los bancos del Gobierno, en Inglaterra el Gobierno presentaba y laboriosamente imponía su proyecto de autonomía. Parecía reservado a dos Gobiernos liberales dar, a un tiempo la misma batalla que tiempos atrás suponíamos era más propia de ejércitos reaccionarios.

Pero la resistencia de Inglaterra, como aquí, era vivísima. Los unionistas combatían el proyecto apasionadamente. Llegaron incluso a combatirle con armas de mala ley. Fué así como se produjo el incidente a que me refiero. La oposición, aprovechando un momento en que la mayoría no estaba completa, provocó hábilmente una votación incidental, logrando derrotar al Gobierno.

Se produjo un gran escándalo. Derrotado el Gobierno parecía inminente la crisis. Sin embargo, no ha ocurrido así. El Gobierno deliberó y considerando que la derrota no era una derrota verdadera, sino una derrota por sorpresa, la derrota en una batalla provocada sin previa declaración de guerra y cuando los efectivos de los ejércitos no estaban completos acordó hacer caso omiso de ella. El Gobierno vuelve al Parlamento persuadido de que una segunda votación legal, una batalla en campo abierto le dará la victoria. La oposición se ha escandalizado y protesta ruidosamente, pero el Gobierno sigue imperturbable.

Y es esta la pequeña lección de parlamentarismo. El gobierno inglés cree que en las intrigas, las habilidades y los trabajos entre bastidores no deben prevalecer ni pueden influir en la labor legislativa. En las luchas parlamentarias debe presidir la buena fé; y sería sentar un funesto precedente que tuvieran trascendencia definitiva las emboscadas hábilmente preparadas.

La política no es esto, no puede ser esto en Inglaterra; la política debe ser seria, honrada y leal.

¿Qué les parece a los políticos maquiavélicos, maestros en este género de intrigas y trabajos de zapa?

¿Si en España hubieran derrotado al Gobierno, aprovechando la ocasión, admitirían lo que han admitido los ingleses?

¡Mancomunidades! ¡Lo que se ha trabajado contra ellas tras cortina! Y esos trabajos tal vez serán decisivos.

¿No es verdad que nuestro parlamentarismo parece una parodia del parlamentarismo inglés?

MAX

En el Círculo Católico

Con numerosísima y selecta concurrencia se celebró ayer a las seis de la tarde una velada literaria y musical en los salones de esta elegante sociedad.

Atentamente invitados por el presidente, acudimos a la velada que resultó muy brillante y amena.

El local estaba completamente lleno, pudiéndose, en caso de estar nombres, apuntar el de muchas distinguidas y bellísimas señoritas, que con sus encantos daban un aspecto brillantísimo al salón de actos.

El cuadro de declamación de la Juventud católica interpretó a las maravillas las obras que constituían el programa que eran «Capitán retirado» y «Los tres estudiantes».

Todos los jóvenes que forman el cuadro, que dicho sea de paso, interpretan las cosas con un arte poco común en aficionados, fueron muy aplaudidos por la concurrencia que como decimos llenaba el salón.

En uno de los entreactos se diern varias audiciones fonográficas que gustaron mucho, y el inspirado poeta don Eusebio B. Alario, en otro entreacto leyó una magnífica composición poética que fué calurosamente aplaudida.

Merecen plácemes las Juntas Directivas del «Círculo» y «Juventud Católica» por el acierto y buen gusto que demuestran en la organización de las veladas que tan favorecidas se ven por la buena sociedad palentina.

Y ahora hasta la Parísima en cuyo día tendrá lugar otra velada que será brillante por ser en honor de la Patrona del Círculo.

Mister y Oso

EL DIARIO PALENTINO

SE VENDE EN MADRID

en el puesto del café de Lisboa, calle Mayor y en el kiosco frente a dicho café.

El Diario Palentino REGALARÁ

ENTRE SUS SUSCRIPTORES Y LECTORES UN ELEGANTE

DORMITORIO

COMPUESTO DE

Cama, Armario de luna, Mesa de noche y dos Sillas

(estilo inglés)

Deseando este periódico demostrar su gratitud a los suscriptores y lectores, por las muchas atenciones que constantemente recibe de los mismos y no queriendo EL DIARIO sustraerse a las corrientes de toda la prensa, de obsequiar a aquellos con algo que sea útil a la vida y práctico al hogar, nos proponemos regalar un elegante

DORMITORIO

compuesto de cama, armario de luna, mesa de noche y dos sillas : : :

(ESTILO INGLÉS)

cuya construcción hemos encargado al acreditado taller de muebles de la

Viuda de Bruno Gallo

la cual ha demostrado gran interés en servirnos, proponiéndose emplear selectos materiales y una esmerada construcción, todo ello en beneficio del suscriptor ó lector que resulte agraciado, puesto que uno de estos ha de ser favorecido porque solamente ellos entrarán en el sorteo que al efecto se celebrará en uno de los días del mes de Febrero de 1913.

El derecho a tener opción al regalo le dan las siguientes

CONDICIONES

1.ª Ser suscriptor en la capital en la actualidad y continuar figurando como tal hasta el 31 de Enero de 1913, pues el recibo correspondiente a este citado mes llevará en el respaldo el número para el sorteo. Si algún suscriptor tuviera recibos atrasados, tendrá que recogerlos todos para tener derecho al número del sorteo.

2.ª Los suscriptores de fuera de la capital que tengan pagado por lo menos hasta fin de Febrero recibirán el número impreso en la faja que cierra el periódico del día que oportunamente señalaremos. Las suscripciones que terminen antes del 31 de Enero deberán ser renovadas con anterioridad a esta fecha, porque de otro modo no se considerará como suscriptores a los que no estén dentro de esta condición.

3.ª Los que deseen tener derecho a los beneficios del sorteo y no sean suscriptores pueden suscribirse por un trimestre previo pago anticipado, tanto dentro como fuera de la capital, recibiendo el número al respaldo del recibo que acredite el pago.

4.ª Siendo bastantes las personas que diariamente compran EL DIARIO queremos interesarlas en el regalo y al efecto pueden conservar el cupón que aparecerá en los números destinados a la venta y una vez que tengan reunidos sesenta los cangearán en nuestra Administración por un talón con el número para el sorteo.

El cupón empezaremos a publicarle el lunes 25 del actual.

EN LA AUDIENCIA

Para mañana a las diez y ante el Jurado del partido de Fochilla, está señalado el juicio oral y público de la causa instruida por homicidio, contra Eugenio García Santamaría.

Actuarán como defensores el Licenciado don Luis Hartado Rodríguez y el Procurador don Mariano García.

Por Telégrafo

Segunda conferencia

Madrid 18

Un acuerdo

Hoy se ha dicho que en la entrevista que el Conde de Romanones tuvo con el presidente del Senado y Montero Ríos, acordaron que éste presidiese hoy la sesión de la alta Cámara.

Dícese también que el señor Junco hablará al entrar en sesión sobre el proyecto de Mancomunidades ignorándose el camino que ha de seguir y los puntos que ha de tocar en el debate.

Sobre la Interpelación

Hasta ahora el Gobierno no tiene noticia de que el Sr. Urzáiz haga interpelación, de que en estos días ha hablado, sobre el desarrollo y solución de la última crisis.

Sobre una manifestación

El presidente de la Federación escolar ha escrito una carta al director de el periódico El Liberal diciéndole que la manifestación escolar de ayer se organizó tan solo para protestar del atentado de que fué objeto Sr. Canelejas, sin que tuviese ningún carácter político.

En dicha carta afirma el referido presidente don José Pruneda, que es completamente inexacto que el Comité de la Federación subiera al despacho del Sr. Barroso a visitarle.

Un banquete

En el «Bufet italiano» se ha reunido la colonia helénica residente en esta Corte, habiéndose celebrado un fraternal banquete para festejar los triunfos que los búlgaros han obtenido sobre el Ejército turco.

En los brindis se abogó por la unión hispano-helénica y por la prosperidad de ambas naciones.

Un artículo de «El Liberal»

«El Liberal» de hoy publica un artículo de Adolfo Maciñach en el que su autor aboga porque se apruebe a todo trance el proyecto de mancomunidades.

Le dice en dicho artículo que el Conde de Romanones quiere conquistarse las simpatías de cataluña debiendo aprobar cuanto antes el proyecto y convertir en ley.

Censuras a la policía

La policía de esta Corte se ha tirado una nueva y monumental plancha. Detuvo a dos individuos que eran cómplices de Pardinás pero hoy ha tenido que ponerlos en libertad por no encontrar cargo alguno en contra de ellos.

Uno es un cómico sin contrata que con el sano objeto de verse libre de las patronas de las casas de huéspedes, que le asediaban con sus cuentas, cambia ha de nombre cuando le convenia.

Esta circunstancia hizo sospechar a la policía que no dudó en detenerle.

Con tal motivo son muchas las censuras del público en contra de la policía.

NOTICIAS

En la noche del pasado sábado falleció en esta capital, la respetable señora doña Martina Abad Villezán, madre de nuestro querido amigo el oficial del Ayuntamiento don José Muro y madre política del también cariñoso amigo el médico don Nicomedes Cuesta.

La finada ha bajado al sepulcro a edad bastante avanzada y tan larga vida la consagró al bien y entró en las virtudes que atesoraba sobresalía la de ser una ferviente cristiana y un modelo de madre amantísima por lo que su muerte ha sido muy sentida y nunca la bastará llorada por los suyos.

El respeto que merecía la anciana señora y la consideración que se merecen sus

Los hijos, fué ayer una demostración de la conducción del cadáver al cementerio después de los funerales celebrados en la iglesia parroquial de San Marcos y a cuyo acto concurrió numeroso público que presidían el beneficiado de la parroquia don Marcos Calzada, el hijo de don Manuel Rivera, don Nazario Vázquez y don Alfonso Cebillo.

El Sr. Delegado de Hacienda ha puesto el sobre para mañana los libramientos siguientes: Doce Francisco Arana, 13,773 22 pesetas; don Francisco Pérez, 4 383.

Per el señor Juez de Instrucción de Benavente, se cita a Francisco Blanco Hernandez, natural de León para que en el término de diez días ante su autoridad á fin de constituirse en prisión a las resultas de una causa que se le sigue por hurto.

Este individuo tiene el oficio de cesterero y fué procesado por el Juzgado de Carrión de los Condes de cuya Carcel se fugó.

Anoche a las ocho promovieron un regular escándalo en la calle Mayor Principal, cuatro individuos vecinos de esta capital, que por tal causa fueron conducidos a la Inspección de Vigilancia por el cabo de guardias municipales señor Mucientes.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Calle, dió principio el sábado un solemne novenario por las Almas, al que concurre un considerable número de fieles, que van a escuchar la elocuente palabra del orador a cuyo cargo están los sermones del novenario.

Desde el primer día fué muy favorable el juicio que a concurrencia formó del predicador por la elocuencia y magistera manera con que desarrolla los temas de sus hermosas conferencias, no siendo por tanto de extrañar que el templo se vea, como anoche, completamente lleno y que los hombres sean los que en mayor número acudan, entre los que el elogio es unánime para el orador R. P. Ludovico, prior del convento de los Sagrados Corazones de Barcelona.

Por el Juzgado de instrucción de Frechilla se cita al procesado Hipólito González Castillo, para constituirle en prisión, debiendo presentarse ante aquel antes del término de diez días,

Como presunto autor del robo de varios objetos de escaso valor, cometido en una casa deshabitada sita en Torremorrejón, propiedad de don Gumersindo F. Herrejón Ruada, ha sido denunciado ante el Juez municipal de aquel pueblo el vecino del mismo Teodoro Blanco Sánchez

Hallándose vacantes dos plazas del escalafón provincial de maestros para el aumento gradual de sueldo, correspondientes a la primera categoría, por el de mérito y por el mismo concepto una de la primera y otra de la segunda del de maestras y debiendo para ederse por la Sección provincial de Instrucción pública a la formación del escalafón para el bienio de 1913-14, se anuncia la provisión de di-

chas plazas para que los maestros que se crean con derecho a ocuparla, lo soliciten dentro del plazo de treinta días acompañando su solicitud de la correspondiente hoja de servicios debidamente legalizada.

Ayer a primera hora de la noche, se llevó a cabo un asalto en los salones de la sociedad Casino, que duró hasta próximamente las nueve, pasando los que le efectuaron un agradable rato.

Hemos oido que se abriga el propósito de que se repitiera.

El alcalde Sr. Alonso Alonso, ha convocado para pasado mañana a la Comisión de Hacienda, con objeto de ultimar el estudio de presupuesto para el proximo año. La labor ha de ser muy meditada toda vez que habrán de crearse los impuestos sustitutivos de los consumos que quedarán abolidos desde 1.º de Enero.

Por el señor delegado Regio, ha sido nombrado agente ejecutivo del Fomento de Cardedeña, don Alberto González Iglesias.

Mañana publicará el B. O. una circular de la Inspección general de Sanidad, relativa a la confesión de las estadísticas de mortalidad en los Hospitales, Asilos y Establecimientos semejantes.

En el Juzgado Municipal se han inserte hasta la una de la tarde de hoy: Defunciones.—Martina Abad Villatán, viuda, de 83 años, San Francisco, 6.—Juan Alonso Ramos, de 34 meses, Mayor Antigua, 146.—Froilán Nevares Pérez, viudo, de 71 años, Hospital.—Fermín Aguado Ovejero 2 meses, Huertas Altas.

Nacimiento.—María del Carmen Egegenia Bustillo y Bustillo, hija de Luis y María Mayer principal, 12.

Matrimonios.—Mariano Urbaneja, de Astavillo, de 23 años, con María Varela de Najera, de 31.—Ciriaco Gastrillo, de Palencia, de 25 años, con Petra Prieto, de Palencia, de 25.—Teófilo Martín, de Valladolid, de 23 años, con Petra Lesma, de Palencia, de 25.—Manuel Seco, de Palencia, de 22 años, con Benita Gil de Melgar de 23.

M. Antón CIRUJANO DENTISTA Calle Mayor principal, 69.

Los chanclos Boston (Bay State Rubber Co) viene grobada en relieve en la suela de cada chanclo.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS Consulta diaria de 11 a 1, Barriónveo, 9

La purga más agradable que se cenece es el AZUCAR DE VAINILLA PURGANTE de FUENTES MONTURIOL. Cada paquete con tres dosis vale 0,25 pts. en la Farmacia del DR. FUENTES, Mayor, 114.

LA CARNE LIQUIDA del Dr. Valdés García, es el tónico fortificante más recomendado por los médicos, pues han comprobado en diversidad de casos, que ningún preparado les auxilia mejor en sus curaciones.

Se vende un automóvil Lion-Peugeot 9-12 H. P. semi-nuevo. Para tratar con su dueño José Revuelta alm-cer de maquinaria agrícola

GARAGE VICTORIA - DE - Benito Arangüena Alquiler de Automóviles y Bicycletas. Neumaticos, aceites, gasolina, grasas y accesorios en general á precios sin competencia. Representante de los automóviles Peugeot. Stock Hutchinson.

Grand Hotel UNIVERSAL Calle Atocha, 8, 10 y 12 Esquina á Carretas y Concepción Jerónima Sucursal: 29, Montero, 29 MADRID. Proprietario: Santiago Caño

Las Gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz contra ANEMIA CLOROSIS, DEBILIDAD, Colores pálidos, etc. Todas Farmacias ó Droguerías. Descartados de las imitaciones.

VACANTE La plaza de Inspector de carnes, Veterinario de Villacider, con haber anual de 50 pesetas de fondos municipales, mas cien fanegas de trigo y valor de 1.500 herraduras cobradas en los meses de septiembre de los vecinos por la asistencia y horraje de sus ganados.

SE VENDEN varios muebles por ausencia. Razón, Extramurro del Mercado, 26.

Boletín Religioso Martes.—Santa Isabel reina de Hungría, San Ponciano papa, San Crispín obispo y el aniversario de la consagración de la S. I. Catedral de Palencia, que se celebrará con Misa solemne y sermón que predicará el M. I. señor don Matías Vielva, Canónigo.

MERCADOS Palencia, 18.—Ayer hizo un deliciosísimo día de temperatura primaveral, habiendo hoy cambiado sintiéndose frío.

Chavignat había tenido que inclinarse ante la voluntad de su amigo, pero tirando contra aquél duelo necesario tal vez, pero absurdo.

Habían guardado el mayor secreto. En la calle Bergere nadie sospechaba nada.

A pesar de las intracciones formales de los adversarios, las condiciones impuestas eran todo lo suaves posible. Se cambiarían las balas á veinticinco pasos.

—Aun eso es demasiado—pensaba Chavignat. Y cuando se encontraba distante de los otros, agotaba la lista de los ternos de la Auvernia.

Aquél retraso era lo que le indignaba sobre todo. Se hacía así mismo este razonamiento.

—La hora ha pasado... nosotros estamos aquí... El otro no parece... ¿Quién nos impide levantar la sesión?

En el fondo, hubiera dado la mitad de su fortuna y era buena, por montar en el coche y llevarse sano y salvo al amigo, que la madre le había confiado en su lecho de muerte diciéndole:

—Prometéte que no le abandonarás jamás! ¡Pues bien, él había cumplido su promesa, la prueba era que había pasado de los sesenta años y no se haba separado un minuto de su Bernardo, de su pequeño Bernardo á quien había visto nacer y que aun en aquél momento le acompañaba sobre el terreno, á pesar de su repugnancia sobre aquella clase de asuntos.

Estaba tan cuidadosamente nivelado, como el piso de un asalto. Imposible encontrarle mejor en tres leguas á la redonda.

Se hubiera podido creer que la avenida de los tijos había sido destinada para estos casos, donde había muchos años, y que no se perdonaba nada para atraer á ella la clientela de los aficionados á la esgrima.

El velumoso médico estaba sentado en un banco rústico, con su envoltorio al lado, y seguía los preparativos del combate con la mayor indiferencia.

El capitán Barberet había dejado sobre otro banco su paquete.

Al acercarse el barón con sus amigos, uno de los cuales llevaba un paquete parecido al del capitán, dió un paso hacia adelante y saludó.

—Os pido mil perdones por haberos hecho esperar—dijo Ferney.

—Es perfectamente correcto—contestó el capitán.—Exactitud militar no hay nada que decir.

Y dirigiéndose á los testigos de barón, preguntó: —¿Procedemos al asunto?

—Cuando gustas.

El barón, vuelto hacia la verja, que no se podía distinguir á causa de un recodo de la avenida, parecía esperar á alguien con estremecimientos de impaciencia.

Después de haber saludado á su adversario, no le concedía ya ninguna atención.

Los testigos median las espadas, echaban á suerte el sitio y la elección de armas, mientras el teniente, recostado contra un tilo, tan indiferente en apariencia como el médico á aquellos detalles, dejaba errar sus miradas en el vacío para buscar en él una imagen: la de aquella mujer por quien iba á exponer su vida.

Justamente en aquél momento ocurría una escena del mismo género en el otro extremo del parque de sir Roberto Hope.

En un bosquecillo de cincuenta pasos de largo, Bernardo Chambay estaba apoyado en el tronco de un árbol, como Jaime Bailleul, y como él, con la mirada vaga, fija en las transparentes nubes, que una ligera brisa empujaba hacia adelante, perseguía en ellas á una figura incierta, á la cual su imaginación prestaba las adorables líneas de la mujer que había perdido.

El coronel de Brazey hablaba á pocos pasos de allí con dos gentlemen, testigos del conde de Rambert, mientras que Chavignat, para disimular su mal humor, paseaba de prisa de uno á otro lado del bosquecillo, indignándose por la despreocupación de Rambert y por lo absurdo del encuentro.

De cuando en cuando consultaba al reloj y se encogía de hombros, apretando los labios, agitados por la inquietud y la cólera.

Si alguno estaba emocionado era él, él tan solo, su cabeza, espeluznada por sus nerviosos dedos y el color carmesí de su cara decían bien las ansias que estaba pasando.

Los precios no varían pagándose la fanega de trigo á 45'25 rs. centeno 36'50, cebada 28 y avena 26.

Por Telégrafo Tercera conferencia. Madrid 18

El enyesado de los vinos El presidente del Consejo ha puesto hoy á la firma del Rey el proyecto de ley sobre el enyesado de los vinos.

Habla Romanones Al recibimos hoy el conde manifestó que las declaraciones del marqués de Pinofiel para ingresar en el partido conservador, carecen de fundamento.

Dijo el presidente que recibía numerosas adhesiones y a ellas ha contestado agradeciéndolas; pero estimando que deben todos unirse para hacer un partido fuerte y poder realizar la obra democrática de Canalejas, en bien del país y de las instituciones.

El ardor con que se expresaron en el mitin de ayer las juventudes liberal y conservadora, está justificado, y aunque el tiempo es gran sedante, la convulsión que se ha notado, prueba que España no está muerta.

El Gobierno se presentará hoy en las Cámaras y en éstas diré algunas palabras por faltarme elocuencia; pero expondré las cosas claras para que no haya dudas.

Más adhesiones El conde de Romanones ha recibido hoy a los comités liberales de esta Corte, los cuales le expresaron su adhesión.

Romanones les recordó el acto que realizaron cuando estaba Moret en el poder, manifestándose que tiene fé en ellos.

Rechazó lo que de personal pudiera tener el acto que realizaban, por ser en estos momentos peligroso todo personalismo.

Al abandonar la presidencia los Comités se dieron vivas al Rey

La guerra de Oriente Dicen de París que se ha recibido un telegrama de Belgrado en el que se da cuenta de haber recibido el gobierno de Servia una comunicación del de Turquía, preguntando si Bulgaria y sus aliados están dispuestos a discutir sinceramente las condiciones de un armisticio seguido de la paz en breve plazo.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral. 71

AMORES QUE MATAN

ROB

Charles Merouvel

2.ª Parte

—Justamente. —¿Con el conde de Rambert? —Según creo; pero el conde se retrasa. —Vendrá—dijo el barón con indiferencia. Y pensó: —¿Habrá prevenido Rosita a la señora Chambay? Pero como tenía otras muchas cosas en su cabeza, olvidó pronto esto. —Igualó con sus testigos el camino por donde habían pasado los otros antes. Los dos adversarios, mientras esperaban al adversario del teniente, estudiaban el terreno con atención, y se admiraban de las buenas condiciones que

te, recostado contra un tilo, tan indiferente en apariencia como el médico á aquellos detalles, dejaba errar sus miradas en el vacío para buscar en él una imagen: la de aquella mujer por quien iba á exponer su vida. Justamente en aquél momento ocurría una escena del mismo género en el otro extremo del parque de sir Roberto Hope. En un bosquecillo de cincuenta pasos de largo, Bernardo Chambay estaba apoyado en el tronco de un árbol, como Jaime Bailleul, y como él, con la mirada vaga, fija en las transparentes nubes, que una ligera brisa empujaba hacia adelante, perseguía en ellas á una figura incierta, á la cual su imaginación prestaba las adorables líneas de la mujer que había perdido. El coronel de Brazey hablaba á pocos pasos de allí con dos gentlemen, testigos del conde de Rambert, mientras que Chavignat, para disimular su mal humor, paseaba de prisa de uno á otro lado del bosquecillo, indignándose por la despreocupación de Rambert y por lo absurdo del encuentro. De cuando en cuando consultaba al reloj y se encogía de hombros, apretando los labios, agitados por la inquietud y la cólera. Si alguno estaba emocionado era él, él tan solo, su cabeza, espeluznada por sus nerviosos dedos y el color carmesí de su cara decían bien las ansias que estaba pasando. Los testigos de Bernardo de Chambay y del conde de Rambert se habían reunido por la mañana temprano.

Chavignat había tenido que inclinarse ante la voluntad de su amigo, pero tirando contra aquél duelo necesario tal vez, pero absurdo. Habían guardado el mayor secreto. En la calle Bergere nadie sospechaba nada. A pesar de las intracciones formales de los adversarios, las condiciones impuestas eran todo lo suaves posible. Se cambiarían las balas á veinticinco pasos. —Aun eso es demasiado—pensaba Chavignat. Y cuando se encontraba distante de los otros, agotaba la lista de los ternos de la Auvernia. Aquél retraso era lo que le indignaba sobre todo. Se hacía así mismo este razonamiento. —La hora ha pasado... nosotros estamos aquí... El otro no parece... ¿Quién nos impide levantar la sesión? En el fondo, hubiera dado la mitad de su fortuna y era buena, por montar en el coche y llevarse sano y salvo al amigo, que la madre le había confiado en su lecho de muerte diciéndole: —Prometéte que no le abandonarás jamás! ¡Pues bien, él había cumplido su promesa, la prueba era que había pasado de los sesenta años y no se haba separado un minuto de su Bernardo, de su pequeño Bernardo á quien había visto nacer y que aun en aquél momento le acompañaba sobre el terreno, á pesar de su repugnancia sobre aquella clase de asuntos. ¡Jamás había pensado en que, ellos, honrados co-

ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles. — Altares —
- Herrería artística —
- Rejas balcones balastrados —
- Fundición artística é industrial —

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de 2 mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valparaíso Sr. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 31, principal.

UNA CURACIÓN

que se presta á reflexiones

El 19 de febrero de 1897 recibí un farmacéutico de París la carta siguiente: «Hace unos cuantos años que cogí un enfriamiento á consecuencia del cual se me presentó un fuerte catarro que descendió por entonces y degeneró en un eatarro de la peor especie. Hoy me encuentro afectado de una bronquitis espantosa, no puedo respirar con holgura y experimento una gran opresión. Tengo el estómago lleno de flamas, no puedo dormir y no tengo libre un solo momento el pecho. Por las mañanas toso y gargaréo por espacio de dos horas hasta que las flamas se desprenden, pero, sobre todo, cuando me sufre es en el invierno. Esto me produce decaído de vomitar, pero no llego á conseguirlo. He ensayado muchos remedios, tisanas, jarabes, ni logro alivio con nada. El médico me ha dicho que me vuelvo asmático. No tengo apetito ni gusto para nada.»

En el periódico que ordinariamente leo he visto el relato de las curaciones obtenidas con el Alquitran de esa casa en circunstancias parecidas á las en que yo me encuentro. Ruegole me envíe un frasco de verdadero Alquitran Guyot. Espero que me ha de aliviar. Firmado: Francisco Martínez, Plaza Mayor, Azangaró (Perú).

Después de haber ensayado el verdadero Alquitran Guyot, el señor Martínez escribió de nuevo lo que sigue: «3 de Mayo de 1897. Mi muy estimado señor Guyot: He hecho uso del frasco que usted me ha enviado tomándolo á todas las comidas, tal como está prescrito, ó sea una cucharada de alquitran, como las de café, por cada vaso de líquido. Ya desde este primer frasco encontré una mejoría notable en mi salud. Arrojo más fácilmente las flamas que me obstruían el estómago, se me presentó algún «petito» y pude dormir algunas horas sin encontrarme molesto en la respiración. Continué usando el Alquitran Guyot y después de tres frascos desaparecieron los accesos diarios que me consumían. Ahora tengo buen apetito, ya no arrojo flamas y he recobrado las fuerzas completamente.»

«Le agrada en extremo haber inventado el Alquitran Guyot y crea que yo no puedo sino recomendar el remedio de V. á todas las personas que sufran de bronquitis y eatarros como el que yo tenía. Firmado: Francisco Martínez.»

El uso del Alquitran Guyot á todas las comidas, á la dosis indicada en la carta que dejamos reproducida, basta, en efecto, para curar en poco tiempo el eatarro más rebaldo y la bronquitis más antigua. Algunas veces hasta se consigue dominar y aun curar la tisis por declarada que está, pues el Alquitran tiene la descomposición de los tubérculos del pulmón matando los malos microbios que son la causa de esta descomposición.

«Esto es sencillo y exacto. El menor catarro puede degenerar en bronquitis si se le abandona. Por eso no se insistir uná demasiao al recomendar á los enfermos que traten de conjurar el mal desde el principio usando el Alquitran Guyot que todos los farmacéuticos venden.»

Este tratamiento viene á costar 2 centavos diarios, y... ¡Cura!

Almanaque

BAILLY-BAILLIERE

Pequeña enciclopedia popular de la vida práctica

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, mapas y planchas en cinco colores, mas de mil figuras y cubierta imitación cuero

PRECIOS
En rústica 1'50 pesetas Encartonado 2 pesetas
Encuadernado en piel 3 pesetas

De venta en Palencia

LIBRERIA DE ALONSO HIJOS
Mayor Pral., 71

Se vende un piano seminuevo de cuerdas cruzadas y una máquina de coser Secretaire, seminueva. Del precio y condiciones informarán Mayor Antigua, 121.

Se vende una casa en el casco de esta ciudad. Del precio y condiciones informarán Mayor Antigua, 121.

SE VENDE un carro seminuevo, fuerte á propósito para transportes y dos mulas de media edad. El precio y condiciones informarán Mayor Antigua, 121, Palencia.

Se vende la casa de la calle Mayor principal, núm. 19. Para tratar en la calle Soldados número 2, segundo.

Se arriendan doscientas cincuenta obradas para roturar en el monte «La Dehesilla», término de Paretes de Nava. Para tratar con don Ricardo Calonge, en Villada.

Se recuerda que por el rama del local, casa Gregorio Albarrán, calle Mayor Principal, núm. 38, sigue haciendo verdadero barato de los géneros de su comercio Médias para Señora, desde 25 céntimos par; Pañuelos jareton, blancos, caballero, a 2,00 pesetas docena. Trajes interiores, punto inglés, para esbadero, a 4,50 y 5,50 los mejores. Id. para señora a 3,50. Camisetas señora, punto especial, a 1 peseta. Camisas para id. a 1 peseta. Grano oro para camisas a 45 céntimos. Id. clase mejor a 55. Gorras gran abrigo, desde 1 a 3 pesetas. Peleles para niños, verdadero saldo. Faldas de barro, con mucho vuelo, 1,75 Id. con menos vuelo a 1,25. Corsés señora desde 1,50. d. rectos, a 3 y 4 pesetas buenos. Camisas fra. eia para caballero, desde 1,50. Pañetes para abrigos, siete cuartas, a 2,75. Calcetines de lana, para caballero, a 50 cént. Paños cocina, hilo, a 30 céntimos. Ovillos, carretes, cintas seda, hilo y algodón; hijos, botones nácar, puntillas, cinturonas, ligas y adornos, nadie más barato. Mayor pral., núm. 38 (junto a Singer) NOTA.—Esta liquidación dura hasta 1.º de Diciembre.

OFICIAL
De molinería y paodería se necesita uno que sepa su obligación. Diríjase con condiciones a Victoriano Mínguez, por Ba tanás, en Villacanción.

¡No mas sabañones!

Se curan siempre con el infalible **BÁLSAMO TROPICAL** del Doctor CUBEDA
Y si ya estuviesen ulcerados los cicatriza rápidamente. Desde la primera aplicación cesa el picor que tanto molesta. Gran éxito! **Desechad tópicos, cremas y líquidos**, (todos remedios secretos), que no sirven para nada y p. did. en droguerías, y farmacias. **BÁLSAMO TROPICAL**: Frasco, 60 céntimos. Droguería Sr. Fuentes é Hijo

Cocheo
Se ofrece uno para dentro ó fuera de la población. Diríjase a Celedonio Lobeto, en Paretes de Nava.

Mulas
Se vende un par de cuatro años de edad y con ellas todos los aperos y utensilios de un agrienteor. Diríjase a Estiquiano Castañeda Tapia, en Sotobañado.

Carrito
Se vende uno pequeño, nuevo, para caballería menor y todo el servicio de fragua de la testamentaría de Juan López, y precio muy económico. Informará Francisco López, en Antilla,

“Compañía del Pacífico”
Servicio de Vapores-Correo
entre Santander y América del Sur.
Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Coquimbo, Talial, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Ocalla.
Saldrá de SANTANDER el día 25 de Diciembre el rápido y magnífico vapor **ESMERALDAS** de 2.000 toneladas.

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase, a en la actualidad, de pesetas 255 incluso impuestos. Llevan médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de tender esmeradamente al pasaje. En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, con arreglo á la vigente Ley de Emigración. También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos. Para informes en general, diríjase á sus Consignatarios.

BITOS DE BASTERRECHEA
Kalle, número 6, SAN VANDER
El Pacífico clase de infantería sobre el punto de embarque y fletes de carga. Diríjase en PALENCIA á don E. Martínez Arroyo el del calle Mayor principal.

Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses, última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERÍA
de
ALONSO HIJOS
Mayor pral., 71

ACEITES MINERALES.—VALVOLINAS Y GRASAS
para toda clase de máquinas
Aceites para automóviles marca **“EL ZAR”**
Únicos exportadores para España
GUTIÉRREZ Y ALONSO
OFICINAS Y ALMACENES
- Hotel Villa Pava (VALLADOLID) -
Los pedidos se facturan el mismo día de recibirse

ALONSO HIJOS
Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de
Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

LIBRERÍA
Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.
Despacho: Mayor pral., 71.
Talleres: Gil de Fuentes, 32